

L'*Osservatore Romano* organe du Vatican, publie sur cette question un remarquable article dans lequel il indique sur quelles bases doit s'établir la concorde pour " qu'elle soit vraie et puisse sûrement et puissamment se constituer. "

Après avoir montré, d'après la parole même de Léon XIII, que le *Syllabus* de Pie IX et les Encycliques de Léon XIII contiennent toutes les règles de conduite pour un catholique *tant au regard de la foi que pour sa conduite civile et publique*, l'article se termine ainsi :

" Et il est bien aisé de comprendre pourquoi le succès est réservé seulement à qui suit les enseignements et les conseils du chef de l'Eglise catholique. Personne n'ignore, en effet, que la société civile se trouve présentement, pour une grande part, aux mains de la secte maçonnique. Or, on sait que la puissance des loges consiste toute entière dans la négation des vérités tant dogmatiques que morales ; donc la force pour l'abattre et la dérouter réside dans l'affirmation ouverte de la vérité, dont le gardien et maître est le Vicaire de Jésus-Christ. "



Les conversions continuent en Angleterre, on ne peut les citer toutes, mais du moins il faut faire connaître celles qui ont le plus de retentissement.

C'est d'abord un pasteur protestant, le R. William Bernard Heronson, qui vient d'embrasser le catholicisme, puis un jeune étudiant, M. Labouchère, fils d'un pasteur protestant, allié aux grands banquiers du même nom.

Ce jeune homme, âgé de 18 ans, a été immédiatement déshérité par sa famille. Dieu ne l'abandonnera pas !

Les couvents, les bonnes œuvres se multiplient et progressent dans ce pays. Le 10 décembre les RR. PP. Franciscains ont inauguré à Peekham le couvent annexé à leur église. C'est une magnifique construction, contenant 21 cellules, une belle bibliothèque et qui a coûté 3000 livres sterling. Cette somme est en grande partie le produit des quêtes et d'offrandes modestes.

Quant à l'œuvre des " Asiles de nuit " fondée, il y a quelques années, par Mgr Gilbert, elle rend tous les jours des services plus signalés.

Ainsi, depuis sa fondation, elle a donné l'hospitalité à plus de 700,000 personnes, qui y ont trouvé le souper du soir et le déjeuner du lendemain. Plus de 1600 malheureux viennent frapper à sa porte chaque semaine et parmi eux se trouvent des déclassés de tous les rangs de la société : avocats sans causes, médecins sans malades, artistes sans éditeurs, chimistes sans laboratoires, tailleurs sans pratiques, domestiques sans places...



" *Le peuple manque trop de religion* ", disait, il y a quelques années, l'empereur d'Allemagne Guillaume, aux membres de la députation